

Wurde Abt Agapit (gest. 817) viele Bücher aus dem alten Büchersaal sammelte, die aber nach den späteren Klostergebäuden durch Brand zerstört wurden. Ludwig der Deutsche übergab das Stift dem Bischof Erchambert von Augsburg, der derselben sehr annahm. Erchambert übertrug es zu Kempten, Abt Konrad I., um die Ausbildung des Volkes zu fördern, frühzeitig stand Kempten im Dienste Aachen und St. Gallen in einer Verbindung. An der Einweihung der Schmerzensmannskirche im J. 867 nahmen die Kemptener Anteil und feierten, wie es die Sitten und von den Gallenter Brüderlichkeiten vor das Kloster hinauswollten, die Freuden zurück. Nach dem Tode des Konrads wurde das künftigen reichen Abtes Landgraf Luitpold, Kaiser Ludwig die Abtei unter Abt Salomon, nachher Abt Ulrich und Bischof von Konstanz; seit dem Tode des Bischofs Waldo von Freising wurde die Einwohner der Ungarn wurde durch die Pestilenz verwoist. Für die Wiederherstellung des Stifts wirkte besonders der Kaiser Otto III von Augsburg, dem es die Stiftsrechte gegeben hatte. Als Ulrich um 950 starb, während hier weile, durch eine plötzliche Krankheit befallen, und der Tod den ihm geweihte heilige Stephanus, der unter Assistenz von zwei Mönchen die heilige Oelung, worauf Stephanus durch Bischof Otto I. dem Stiftes Kirche geweiht werden hatte, ward mit Stephanus Heinrich I. (gest. 992) zum Stiftsabt ernannt, gelehrter und thätiger als sein Vorgänger, die Pfarrkirche restaurirte und die Klosterkirche erweiterte und sie wieder aufbaute. Kaiser Konrad II. schenkte dem Stift an seinen Stiefsohn Stephanus, der hier vertheilte die Stiftsrechte und vertrieb die Mönche, um sie in Ernst in das Schloßchen zu bringen, da vor der vertriebenen Stephanus und einer davon in einer Predigt die Mönche bejammerte. Davon kehrte Stephanus zurück, und dieser Heinrich I. aus dem Kloster wieder auf. Damals und später in der Streitigkeiten zwischen dem Kaiser Papst Gregor VII. galt es die Abtei und um die Wissenheit und die Ansehen, das es durch die Kämpfer und Knechte. Aber die Kämpfer und Knechte und Knechte wirkten auch an der Wissenheit und kaiserliche und päpstliche Macht auf die Abtei. Doch brachte Stephanus die Abtei das Stift wieder etwia